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Organizada por la Diputación de Madrid en el Día Mundial del 
Medio Ambiente _ 

La Diputación Provincial de Madrid organizó el pasado sábado con motivo de la celebración 
del Día Mundial del Medio Ambiente «un recorrido de sensibilización al problema de la 

degradación de la cuenca del Jarama». En dicho recorrido participaron representantes del 
Servicio del Medio Ambiente, del que es responsable el diputado Luis Maestre, los medios 

informativos y miembros de Aepden, Asociación para la Defensa de la Naturaleza 

Luis Maestre, diputado delegado de Agricultura y Medio Ambiente, se dispone a comenzar el viaje por 
la cuenca. Le acompañan dos miembros del Cuerpo de Bomberos, que supervisaron las operaciones 

Un técnico de la Diputación efectúa mediciones 
nación de los distintos puntos de 

en torno a la co'^ami-
la cuenca 

C OMENZÓ el recorrido en 
Torremocha, localidad que 

se encuentra a unos veinte 
kilómetros de su nacimiento, 
donde discurren aguas rojizas, 
debido a las lluvias de los últi
mos días y cuyos análisis pre
sentan la característica de la 
«perfecta potabilidad de las 
aguas», según explicaron los 
miembros del equipo analista 
de la Diputación. El siguiente 
punto fue en Valdetorres del 
Jarama, donde, además de 
hacerse los correspondientes 
análisis al agua, el diputado 
provincial y el alcalde inde
pendiente expusieron sus dife
rentes puntos de vista con 
relación a unas extracciones 
que junto a la orilla izquierda 
del río se están realizando, con 
el consiguiente deterioro eco
lógico de la zona, aunque la 
contrapartida que el alcalde, 
José Miguel Acebedo, ofrece es 
que ha servido para sacar del 
paro a 40 personas del pueblo. 
«Es preferible que la gente 
coma, ahora aquí no hay paro», 
y posteriormee matizó que una 
vez acabadas las extracciones, 
para las cuales disfruta la 
empresa de un año, tendrá otro 
año más para reparar la zona 
afectada. 

BAJADA EN BARCA 
En Paracuellos comenzó la 

tercera etapa del recorrido, 
que consistió en la bajada 
durante unos kilómetros en 
unas barcas que había puesto 
para este efecto la* Diputación 

Lbajo la supervisión de los 
raberos de este organismo. 

Los análisis confirmaron una 
situación que se adivinaba sim
plemente por el olfato. 

La proporción por litro de 
oxígeno era de 0,1, mientras 
que en el primer punto de 
prueba la proporción era del 9 
mi. de oxígeno por litro de 

MARCHA ECOLÓGICA 
POR EL RIO JARAMA 

Los malos olores existentes en algunos puntos obligaron a utilizar mascarillas 

Los técnicos de la Corporación provincial, encabezados por el 
diputado delegado de Agricultura y Medio Ambiente, 
Luis Maestre, analizaron las causas que provocan la 

contaminación de esta cuenca 

agua. Aquí la vida es imposi
ble. Junto a una serie de resi
duos sólidos, animales muer
tos, el Jarama se ve engrosado 

por varios arroyos, como el de 
Piñones o el de Piñuelas, que 
recoge los vertidos industriales 
de Alcobendas y San Sebastián 

de los Reyes, y el de Valdebe-
bas, que hace lo propio con los 
de Hortaleza, presenta un 
ejemplo de lo que no debe ser. 

El recorrido, que no tuvo 
incidentes, sirvió perfectamen
te a su finalidad, la de la sensi
bilización, sobre un río que a 
esa altura sólo lleva un 20 por 
100 de la contaminación, con la 
que contará kilómetros mas 
abajo cuando haya recogido las 
aguas del Manzanares. 

ACTIVIDADES Y 
CAMPAÑA DE LIMPIEZA 

Dentro de los actos de la 
celebración del Día del Medio 
Ambiente, la Diputación Pro
vincial y el Ayunintamiento 
organizaron el día 5 una serie 
de actos, como la exposición de 
cetrería, que corrió a cuenta de 
leona, y unas demostraciones 
de la Policía Municial, de los 
bomberos del Ayuntamiento y 
de la Diputación, la Cruz Roja 
y los «boy scouts», además de 
una serie de actividades artís
ticas, teatro para niños, paya
sos y pasacalles en la Casa de 
Campo y el Retiro, que fueron 
acompañadas de una campaña 
de limpieza, y que fue un éxito 
rotundo por la asistencia 
infantil. En términos genera
les, se ha calculado que a los 
actos en este día acudieron 
unos veinticinco mil niños, que 
tuv ie ron el p r e t e n d i d o 
encuentro con la naturaleza. 

Independientemente de 
estos actos, la Diputación y el 
Ayuntamiento editaron un 
folleto divulgativo en el que se 
explicaba las principales carac
terísticas de la flora y la fauna 
de los parques madrileños, y se 
ofrece un estudio de la evolu
ción de la Casa de Campo a 
través de la historia de la pro
vincia y las costumbres socia
les de las diferentes épocas en 
relación con los árboles autóc
tonos. 

A. GARCIA-RUIZ 
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I Con la creación del siste
ma de informática, el 
Ayuntamiento de Leganés 
ha alcanzado notables 
mejoras en el cobro de 
impuestos municipales, per
mitiendo al vecino mayor 
comodidad a la hora de 
cumplir con sus obligacio
nes ciudadanas. 
I Gracias a la modificación 
iniciada en 1980 se ha pasa
do de una oficina de cobro 
de impuestos a contar con 
la gran mayoría de bancos y 
Cnjas de Ahorro de la ciu

dad, acercando al vecino los 
lugares de pago. La mecani
zación de los impuestos 
recaudatorios municipales 
ha sido de gran utilidad 
para los habitantes de Lega
nés (pasar de una oficina a 
40), llevando los recibos a 
domicilio y detectando cual
quier error. Ahora el vecino 
sabe exactamente cuando y 
cuánto debe pagar. 
H Algunos vecinos, no obs
tante, por diferentes razo
nes, han dejado pasar el 
tiempo sin cumplir con sus 
obligaciones municipales. 
Ello significa que los cobros 
pasan a la vía ejecutiva, lo 
que implica un recargo. Si 
en un plazo determinado no 
se cumple este paso, se pro
cede al embargo de bienes 
Por el valor de la deuda más 
las costas de procedimiento. 
Actualmente, como se cuen
ta con datos más fidedig
nos, el cobro por vía ejecuti
va se efectúa con mayor 
rapidez y efectividad, sin 
llegar a casos extremos. 
U Dentro de las numerosas 
actuaciones que el Ayunta
miento de Leganés está lle
vando a cabo para la pro
moción de la pintura, figura 
un interesante coloquio 
celebrado recientemente en 
la Casa Municipal de la Cul
tura sobre la pintura actual 
española. Intervino el pre
mio nacional de Bellas 
Artes 1981, José Hernández, 
quien explicó su trayectoria 
personal y profundizó sobre 
el problema de la libertad 
del artista para crear en un 
mundo comercializado 
como el actual. Trató tam
bién el tema de la valora
ción del arte abstracto y de 
la pintura figurativa. 
M José Antonio Castaño 
Gila, profesor de EGB de 
veintiocho años, ha sido ele
gido director de la universi
dad popular de Leganés, de 
entre 24 personas que pos
tularon al citado cargo. Ha 
participado en experiencias 
de educación en trabajos 
con marginados de la resi
dencia juvenil Antonio 
Machado de Segovia y en 
sustituciones de EGB en la 
zona de Segovia. 

Estudiantes áe la zona Sur: pronto se acabará el 'peregrinar» hasta las universidades de 
la capital 

José Aranda, alcalde de Alcorcen 

Los ayuntamientos realizan un estudio para conocer las necesidades de cada municipio 

EN MARCHA LA UNIVERSIDAD DE LA ZONA SUR 
El pasado miércoles, representantes de los municipios de la zona 

suroeste de Madrid se han reunido en la sede del Consejo de 
Municipios para empezar a tratar, de acuerdo con el equipo 

designado por el Consejo, algunos detalles del proyecto de petición 
de una Universidad para esta zona. Cada ayuntamiento ha elegido 

sus representantes, que asistirán a todas las reuniones 
que se convoquen de ahora en adelante para ultimar esta 

interesante propuesta. 

Con anterioridad se había 
celebrado otra reunión el día 
27 de mayo en Alcorcón, con
vocada por el Consejo de 
Municipios, en la que estuvie
ron presentes los alcaldes de 
Leganés, Parla y Alcorcón; 
miembros de las corporaciones 
de Fuenlabrada, Getafe y Mós-
toles y técnicos de la Oficina 
del Plan del Ayuntamiento de 
Madrid. La postura unánime 
adoptada por los ayuntamien
tos, tras manifestar su volun
tad política de llevar adelante 
la creación de la Universidad, 
fue la de realizar un estudio en 
profundidad sobre el tema, 
analizando sus motivaciones, 
viabilidad y repercusiones en 
relación con otros sectores. 

SONDEOS PREVIOS 
Cada corporación ha comen

zado ya a sondear entre su 
población estudiantil de cara a 

conocer la demanda que existi
rá dentro de unos años. 

«Estamos rea l izando un 
estudio —señala a CISNEROS 
el alcalde de Alcorcón, José 
Aranda Catalán— a través de 
los institutos y en los últimos 
grados de EGB para conocer 
cuáles son los proyectos de 
nuestros escolares, si desean o 
no ir a la Universidad y qué 
tipo de estudios desean seguir: 
medicina, derecho, etc. Una 
vez conocidos estos • datos 
podremos realizar nuestras 
peticiones concretas.» 

UBICACIÓN CERCA DE 
VARIAS LOCALIDADES 
Para el alcalde de Alcorcón, 

la consecución de una Univer
sidad sería de vital importan
cia. «Este ha sido uno de los 
objetivos de los ayuntamientos 
de la zona suroeste, la mayoría 
de los cuales somos socialistas. 

; Í I | r< .- Ü{ .unes ntuu!w 
inversión de Renfe 

Con carácter extraordinario y urgente 

RENFE INVERTIRÁ 400 
MILLONES EN LA PROVINCIA 

De acuerdo con el real decreto-ley 6/1982, de 2 de abril pasado, 
sobre inversiones públicas de carácter extraordinario, Renfe ha aña
dido a sus planes generales de obras ferroviarias un programa espe
cial de mantenimiento y mejora de la infraestructura ferroviaria de 
la provincia de Madrid, cuyo presupuesto (en una fase inicial para 
1982) es de 400.000.000 de pesetas. 

Este presupuesto inversor se desglosa de la siguiente manera y se 
refiere a las siguientes obras: 

Veinte millones para la modernización de la estación de Vicálvaro, 
ochenta millones para la modernización y reestructuración de Torre-
jón, veinte millones para la modificación de vías en la estación de 
Madrid-Chamartín, ciento treinta millones para el cerramiento de las 
cercanías del S. O. de Madrid, treinta y cinco millones para la 
electrificación del ramal de Cuatro Vientos, setenta y cinco millones 
para la reestructuración del almacén 2.000 en Aranjuez (segunda 
fase) y cuarenta millones para la remodelación de la estación de 
viajeros de Alcalá de Henares. 

José Aranda, alcalde 
de Alcorcón: «Una 
vez que sepamos el 
tipo de enseñanzas 

que desean seguir en 
el futuro nuestros 

escolares podremos 
hacer un proyecto 

concreto» 

Nuestro programa tenía inclui
do este punto, y ahora que 
hemos desarrollado y rebajado 
muchos de nuestros proyectos 
podemos ocuparnos de éste con 
gran entusiasmo.» 

«Con la creación de una Uni
versidad, nuestra juventud, 
entre la que se encuentran 
numerosos universitarios, no 
t endrá que desplazarse a 
Madrid diariamente. Se aho
rrarían así tiempo, gastos de 
transporte y tendrían menos 
problemas.» 

En cuanto a la posible ubica
ción de la Universidad, José 
Aranda opina: «Tendría que 

estar situada en un lugar en el 
que confluyan diversas locali
dades, como por ejemplo en un 
vértice en que fueran a dar 
Alcorcón, Móstoles, Fuenla
brada y Leganés. 

A las dos reuniones celebra
das con dos representantes del 
Consejo de Municipios segui
rán otras de forma permanen
te hasta que se haya ultimado 
el estudio que determine cuál 
es la demanda estudiantil de la 
zona. Se recogerán, fundamen
talmente, las expectativas de 
futuro de la población escolar 
que cursa estudios medios en 
Madrid y la demanda actual de 
población estudiantil residente 
en la zona sur que absorbe 
Madrid. 

«Hemos designado —finaliza 
el alcalde de Alcorcón— dos 
representantes, uno técnico, 
que es un arquitecto que traba
ja en el Ayuntamiento, y uno 
político, que es el p r imer 
teniente de alcalde. Ellos se 
encargarán de asistir a todas 
las convocatorias y exponer 
ante el Consejo de Municipios 
y el resto de los ayuntamientos 
nuestras proposiciones y nece
sidades.» 

Organizada por el Taller de Pedagogía 
y el Consejo de la Juventud 

ALCORCÓN: GRAN 
SEMANA CULTURAL 
U n o d e los actos consist ió e n la ce l ebrac ión d e l 

Día de l Artista, e n e l q u e sal ieron a la ca l l e 
músicos , pintores, poetas y grupos ataviados c o n 

trajes reg iona les 
Del 2 al 10 de este mes se en el que niños y mayores 

ha celebrado en Alcorcón 
una Semana Cultural, en la 
que han tenido lugar activi
dades de muy diversas carac
terísticas. Entre ellas figuran 
mesas redondas sobre la 
juventud y experiencias de 
teatro con alumnos de quinto 
de EGB, en el colegio nacio
nal Giner de los Ríos. Se 
representó la obra «El prínci
pe feliz». 

El sábado se celebró el Día 
del Artista, en el que salieron 
a la calle músicos, pintores, 
poetas, escultores, grupos ata
viados con trajes regionales y 
otros representantes de la 
cultura. Esta iniciativa se ha 
llevado a cabo partiendo de la 
filosofía de hacer habitual el 
arte en la calle y tomar la 
actividad del artista como un 
hecho cotidiano. 

En la mañana del domingo 
se convocó un rastro-trueque, 

intercambiaron todo tipo de 
objetos: libros, juguetes, cor
batas, discos, etc. 

Se celebraron también 
debates sobre educación, ren
dimiento escolar y alternati
vas al problema escolar. Par
ticiparon asociaciones de 
padres de alumnos, profeso
res, el ambiente psicopedagó-
gico municipal y el Taller de 
Pedagogía de la escuela de 
adultos. 

La Semana Cultural finali
zó ayer jueves con la repre
sentación de la obra de teatro 
«El Guernica», a cargo de un 
grupo de jóvenes de San José 
de Valderas. 

Estos actos han sido orga
nizados por el Taller de 
Pedagogía y el Consejo de la 
Juventud y ha sido subven
cionada por el Ayuntamiento 
de esta localidad. 
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El equipo 
multiprofesional, formado 
por médicos, psicólogos y 

pedagogos está 
consiguiendo grandes 

éxitos 

• Con motivo de cumplirse 
cincuenta años de la prime
ra república socialista de 
América (el día 4 de junio 
de 1932 en Chile), se ha 
efectuado un acto político-
cultural en el cine Ideal, de 
Leganés. El acto ha sido 
organizado por el Ayunta
miento de esta localidad, en 
conjunto con la Diputación 
Provincial de Madrid. Ha 
consistido en la actuación 
de artistas chilenos y en los 
discursos del periodista 
Osear Waiss, periodista, ex 
director del diario «La 
Nación», de Chile, y miem
bro del Comité Central del 
Partido Socialista de Chile, 
y de Ramón Espinar Galle
go, alcalde de Leganés. 

• Se ha puesto en circula
ción en Leganés el número 
seis de la revista «Taller 
Literario», que edita la Uni
versidad Popular, depen
diente del Ayuntamiento de 
i'sla ciudad. Esta revista 

está hecha por los alumnos 
del citado taller, con la cola
boración fotográfica del 
taller de fotografía de la 
Universidad Popular. 
• Destacados dibujantes 
nacionales y extranjeros, 
especializados en la técnica 
del «comíc», expondrán sus 
dibujos originales en la sala 
municipal de exposiciones 
de Leganés entre el 24 de 
junio y el 10 de julio. 

Los horarios en que la 
exposición permanecerá 
abierta al público son los 
siguientes: laborables, de 18 
a 21 horas; domingos y fes
tivos, de 11 a 13 ñoras. La 
entrada es gratuita. 
• Han sido convocados por 
la Delegación de Cultura 
del Ayuntamiento de Lega
nés los concursos infantil y 
de adultos de poesía Villa 
de Leganés. Los trabajos 
serán recibidos hasta el 
mediodía del 26 de junio. 

En la categoría infantil 
habrá dos secciones, una 
para niños de hasta diez 
años y otra hasta quince 
años. En ambos casos, los 
premios serán equivalentes 
a 5.000, 2.000 y 1.000 pese
tas en libros para el prime
ro, segundo y tercer puesto, 
respectivamente. Para 
adultos, los premios serán 
de 30.000 pesetas al primer 
lugar, 10.000 al segundo y 
5.000 al tercero. 

PARLA DECLA' 
LA GUERRA 
AL FRACJ 

El objetivo es actuar 
en el ámbito familiar y 
escolar para evitar los 

problemas de 
aprendizaje y 
alteración del 

desarrollo de la 
personalidad aun 
antes del ingreso 

enEGB 
El equipo multiprofesional quiere detectar, de forma precoz, los problemas que se presentan en 

juventud, tanto en el plano individual como aquellos que se derivan de la actividad escolar 

Con gran éxito está funcionando en Parla el denominado equipo 
multiprofesional integrado por médicos, psicólogos, pedagogos y 

asistentes sociales. Sn función es la de ser un servicio 
sociocomunitario que se ofrece a la población para, desde un punto 

de vista sanitario, psicológico, educativo y social, prevenir, 
detectar, valorar y establecer programas para atender a los 

diferentes problemas de la población 

Desde el punto de vista de 
prevención social y educativa, 
el fin de este equipo es el de 
modificar o mejorar las condi
ciones sanitarias, sociales y 

educativas en el ámbito fami
liar y escolar para evitar la 
aparición de problemas de 
aprendizaje, de alteración en el 
desarrollo de la personalidad o 

problemas de adaptación antes 
del ingreso del alumno en 
EGB. 

Desde que el niño nace con 
problemas, este equipo atiende 
directamente o canaliza su 
atención, de forma que se esta
blezcan con rapidez programas 
de estimulación precoz. Para el 
ingreso de todo alumno en 
centros de educación especial y 
en aulas especiales, por orden 
del Ministerio de Educación y 
Ciencia se ha de poseer una 

valoración y un diagnósücc-
realizado por el equipo multi
profesional. . 

Según los integrantes del 
equipo, la actuación más prio
ritaria es la de realizar una 
valoración de los niños que 
están en aulas especiales y en 
el centro de educación espe
cial. Por otra parte, es necesa
rio detectar todos los proble
mas a nivel familiar y escolar 
que sean graves y que necesi
ten intervenciones urgentes. 

En el centro, Ricardo Martín, director de C1SNEROS, durante su intervención El diputado Joaquín Tejeiro y el vicepresiden
te primero de la Diputación, Lorenzo Hernán
dez, ambos del grupo comunista. A su derecha, 
Andrés Manzano y Faustino Muñoz Maulo, de 
los diarios «El País» y «El Alcázar», respectiva

mente 

Para celebrar su nombramiento como director de CISNEROS 

COMIDA-HOMENAJE A RICARDO MARTIN 
El pasado miércoles día 2 

tuvo fugar en el restaurante 
Los Porches una comida-
homenaje a Ricardo Martín, 
convocada por iniciativa de los 
periodistas especializados en 
información municipal, para 
festejar su n o m b r a m i e n t o 
como director de CISNEROS. 

Al acto, que se desarrolló en 
un ambiente de gran cordiali
dad, asistieron representantes 
de todos los grupos políticos de 
la Diputación. Estuvieron pre
sentes Lorenzo Hernández, 
vicepresidente primero de la 
Diputación y responsable de 
Obras Públicas; César Cimade-
villa, vicepresidente segundo y 
responsable de Urbanismo; 
Luis Maestre, diputado delega
do de Medio Ambiente y Agri
cultura, así como los diputados 
socialistas Andrés Martínez 
Carrillo y Mariví Pérez de la 
Paz, el comunista Joaquín 
Tejeiro y el centrista Eduardo 
González Velayos. Numerosos 
diputados, por otra par te , 

César Cimadevilla (PSOE), vicepresidente segundo 
de la Diputación, a la izquierda, aparece junto a 
José María Sanmillán Farnós, anterior director de 

CISNEROS 

De izquierda a derecha, los diputados Andrés Mar
tínez Carrillo (PSOE), Eduardo González Velayos 

(UCD) y Mariví Pérez de la Paz (PSOE) 

excusaron su asistencia por 
motivos de trabajo. 

La profesión periodística 
estuvo representada, en t re 
otros, por Andrés Manzano 
(«El País»), Melchor Miralles, 

Juan Antonio Sánchez y Car
los Santos («Diario 16»), Fausti
no Muñoz Maíllo («El Alcá
zar»), María Jesús Chao, Javier 
Domingo (Radio Nacional de 
España), Carlos Otero (infor

mativo «Villa de Madrid»), Ana 
Martín Pintado, Alicia Acebes 
y Antonio de Miguel (Gabinete 
de Prensa del Ayuntamiento 
de Madrid). 

M 


